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Chers  frères  et  sœurs,  ce  matin  nous  nous  arrêterons  à  la
troisième Béatitude : Heureux les doux, car ils recevront la terre
en héritage. La douceur se manifeste dans les moments de conflit,
car c’est alors que l’on voit comment on réagit à une situation
hostile. Cette Béatitude cite le Psaume 36 qui met en relation la
douceur et la possession de la terre. Ces deux choses peuvent
sembler incompatibles. En effet, la possession de la terre est le
milieu  typique  du  conflit.  On  se  combat  souvent  pour  un
territoire, pour obtenir l’hégémonie sur une région. Dans les
guerres, le plus fort prévaut et conquiert d’autres terres. Ici il
ne s’agit pas de conquérir la terre, mais de la recevoir en
héritage. Cette terre est une promesse et un don pour le peuple de
Dieu et devient un signe de quelque chose de plus grand et de plus
profond  qu’un  simple  territoire.  Il  s’agit  de  la  terre  vers
laquelle nous sommes en chemin : les cieux nouveaux et la terre
nouvelle.  Alors  celui  qui  est  doux  n’est  pas  quelqu’un
d’accommodant, mais le disciple du Christ qui défend la paix de
cette terre nouvelle, et la relation qu’il a avec Dieu et ses
dons, en gardant la miséricorde, la fraternité, la confiance,
l’espérance. Et ici nous devons faire allusion au péché de colère
et nous demander combien de choses nous avons détruites par la
colère. Par contre, la douceur est capable de vaincre le cœur, de
sauver des amitiés et tant d’autres choses. Il n’y a pas de terre
plus belle que le cœur d’autrui, il n’y a pas de territoire plus
beau à gagner que la paix retrouvée avec un frère. Voilà la terre
qui nous est donnée en héritage !
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Je salue cordialement les pèlerins venus de France et d’autres
pays francophones, en particulier les diocésains du Mans avec Mgr
Yves Le Saux, les diocésains de Bourges avec Mgr Jérôme Beau, les
représentants  de  la  Confédération  française  des  travailleurs
chrétiens, ainsi que les jeunes et les pèlerins de plusieurs
paroisses. Chers frères et sœurs, je vous invite à demander à Dieu
de nous faire le don de la douceur pour construire ensemble un
monde plus fraternel. Que Dieu vous bénisse

 

 

 


